

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil kajian di atas, terdapat beberapa kesimpulan yang dapat diambil. Pertama, terdapat pandangan dari sebagian guru PAI yang menganggap bahwa orang yang beragama selain Islam atau orang Islam yang tidak menjalankan syariatnya sebagai kafir, namun penting untuk diingat bahwa tidak boleh sembarangan menyebut seseorang sebagai kafir dan tidak merasa paling benar. Kedua, guru PAI pada umumnya setuju dengan dasar negara Pancasila dan memiliki sikap toleransi serta menghargai perbedaan, dan mendukung keberadaan anti kekerasan dan tidak mempermasalahkan tradisi atau keberagaman budaya lokal. Ketiga, dalam upaya menangkal radikalisme agama, SMA Muhammadiyah 1 Bandung telah melaksanakan beberapa program kegiatan seperti upacara bendera, pembinaan agama, pembinaan wali kelas, tadarus Al-Quran, dan kultum sebelum sholat dzuhur dilaksanakan.

5.2 Implikasi dan rekomendasi

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan dari penelitian yang telah diuraikan, maka diketahui bahwa implikasi penelitian ini adalah dapat memperluas pengetahuan dan wawasan tentang upaya menangkal radikalisme di lingkungan sekolah yang dapat dilakukan oleh Guru PAI. Selain itu, penanganan radikalisme melalui lembaga pendidikan, khususnya Pendidikan Agama Islam, menjadi sangat penting karena peran strategis yang dimilikinya. Dalam hal ini, PAI memiliki peran penting dalam menanamkan pemahaman agama yang benar sehingga dapat mencegah pemahaman agama yang parsial yang salah satunya dapat memicu penyebab radikalisme. Oleh karena itu peneliti merekomendasikan:

1. Bagi Guru PAI hendaknya melakukan sosialisasi tidak hanya ada dilingkungan sekolah saja, tetapi perlu adanya kerjasama antara pihak sekolah, guru pendidikan agama islam dan orang tua siswa

2. Bagi Program Ilmu Pendidikan Agama Islam. Penelitian ini dapat dijadikan sebagai rujukan bagi mahasiswa IPAI yang mana nantinya ketika lulus dan menjadi guru PAI dapat menerapkan beberapa kegiatan yang telah dilakukan di sekolah agar terciptanya generas-generasi muslim yang bisa membawa kedamaian.
3. Bagi peneliti selanjutnya disarankan untuk melakukan penelitian lebih mendalam tentang menangkal radikalisme di sekolah dan hasil penelitian ini dapat dikembangkan dengan penelitian lanjutan untuk mengukur upaya guru PAI dalam menangkal radikalisme sebagaimana mestinya.